

“Cuando los misiles son financieros, también matan”, dijo

Desconoce Kirchner nota de “quiebra”

La presidenta de Argentina rechazó el “*default* parcial” declarado por las calificadoras S&P y Fitch, y acusó a EU de bloquear el pago de deuda

Mariano Andrade y AFP/Buenos Aires

El gobierno argentino arremetió contra Estados Unidos, el juez y el mediador en un caso que la enfrenta a fondos especulativos (*holdouts* o *buitres*) por deuda en mora, y desconoció el *default* (cesación de pagos) parcial sobre su deuda declarado por dos calificadoras.

La mandataria Cristina Kirchner consideró que “impedir que alguien pague no es no tener dinero para hacerlo (*default*)”.

Las calificadoras de riesgo Standard & Poor’s (S&P) y Fitch consideraron al país en incumplimiento de sus obligaciones y pusieron nota de *default selectivo*, al no llegar el pago que vencía el miércoles a tenedores de bonos reestructurados, a raíz de una decisión judicial en EU.

Tras el fracaso de las negociaciones, el juez federal Thomas Griesa convocó para hoy a las partes a una audiencia.

“Vivimos en un mundo profundamente injusto y profundamente violento y esto también es violencia, porque como en la guerra, cuando los misiles son financieros también matan” y dañan a civiles, dijo Kirchner en un acto oficial en la sedel del gobierno.

El miércoles venció el plazo



La mandataria Cristina Fernández de Kirchner saluda a sus seguidores en la Casa Rosada.

para un pago de 539 millones de dólares de bonos canjeados en 2005 y 2010, remitidos por Argentina pero bloqueados en Nueva York porque exige al país que primero pague mil 330 millones de dólares en efectivo a los *holdouts*, que representan solo 1% ciento de los acreedores y se niegan a reestructurar la deuda. Estos fondos rechazan 300% de

interés que ofrece el gobierno argentino al resto de acreedores, y exigen “mil 600%”.

Kirchner cuestionó a Griesa y también a Daniel Pollack, mediador ante los *holdouts*, y afirmó que hubo un “claro manejo discriminatorio que dista mucho del tratamiento que debe tener un juez o un mediador”.

Los voceros del gobierno, in-

cluido el ministro de Economía Axel Kicillof, también negaron ayer que el país esté en *default*, en una fuerte arremetida contra EU y su sistema judicial y financiero.

Griesa congeló el depósito hecho por Argentina hasta que se cumpla su sentencia a favor de los fondos NML Capital y Aurelius, que ganaron un juicio por mil 330 mdd.

claves

¿Qué con los buitres?

► Más de un centenar de economistas, incluyendo el Nobel Robert Solow, pidieron al Congreso de EU mitigar los efectos en los mercados financieros de una sentencia que favoreció a fondos especulativos.

► P Morgan y otros bancos privados negociaban para hallar una solución al caso. El mecanismo podría ser la compra de los bonos a los tenedores *buitres* de deuda que se niegan a negociar.

► Según analistas, aunque Argentina tenga la razón, el hecho es “altamente perjudicial”, ya que puede alejar al país de los mercados de capitales internacionales.

“Esto no es un *default*. Es una pavada (tontería) atómica”, dijo Kicillof a la prensa empleando un término coloquial en Argentina.

Agregó que el país “tiene reservas y quiere seguir pagando. Esa plata (bloqueada en Nueva York) no es de Argentina, es de los bonistas y la tienen que cobrar”, dijo.

Pero el dinero no llegó a los destinatarios y las agencias declararon el *default*. El incumplimiento en el pago se produjo tras el fracaso de negociaciones de último momento entre una comitiva argentina encabezada por Kicillof y representantes de los fondos en Nueva York.

La vocera del Departamento de Estado de EU, Marie Harf, instó ayer a Argentina a “normalizar” la situación. “Creemos que han progresado en cumplir con sus obligaciones y que es de su interés normalizar las relaciones con todos sus acreedores.”

La primera jornada en *default* causó una ligera depreciación de la moneda, a 0.24%, ubicándose a 8.23 pesos por dólar en el mercado oficial, y derrumbó la bolsa porteña en 8.43 por ciento. **M**